

◆ Se lanza una nueva campaña para aumentar el número de personas que acoja a pequeños

Los niños saharauis buscan familias que les acojan temporalmente en L'Hospitalet

PILAR GONZALO

"Es una experiencia muy bonita y gratificante", "hay que ser solidarios", "esto te engancha". Así se pronuncian diversas personas a las que L'HOSPITALET ha preguntado el por qué de su pertenencia a la Associació de Famílies Solidàries amb els Nens Sahrauis y que les mueve a tener las puertas abiertas de su casa para los niños que vienen todos los años.

María Ángeles Mena y su familia acogen niños saharauis desde los primeros años, en 1993-94. Ahora está en la asociación. Desde hace cuatro años María Ángeles Mena tiene a Mohammed en su casa. Es celiaco (intolerancia al gluten) y ha de seguir un tratamiento, por eso es mejor que esté aquí, donde los médicos pueden hacer su seguimiento y aplicar la dieta alimentaria correcta. No saben cuanto tiempo permanecerá con la familia, todo depende de su enfermedad y de la situación en el Sáhara (pendiente de la celebración del referéndum de autodeterminación). María Ángeles sabe que Mohammed se irá algún día y que la separación será muy dura, "se les coge mucho cariño y mientras los tienes en casa, luchas por ellos como si fueran tus hijos".

Pilar Andrés y Francisco Escobar también tienen un niño saharai en casa que tiene casi seis años. Pilar dice que acabas por considerarlo como a un hijo, "así

EL APUNTE

Preparan las colonias estivales

Ramón Fernández preside la Associació de Famílies Solidàries amb els Nens Sahrauis desde septiembre de 1996, fecha de su creación. La entidad solidaria tiene como objetivo organizar las colonias que cada año permiten a un grupo de niños y niñas saharauis pasar unos meses alejados de la dura situación en la que viven, en los campamentos de refugiados ubicados en el desierto argelino.

Con anterioridad, era el Consell de la Joventut i l'Esplai la entidad que organizaba las colonias y las familias sólo ponían sus casas. Más tarde, decidieron crear la asociación para implicarse más en el proyecto.

Ramón explica que decidió acoger saharauis porque le gustan mucho los niños y lo demuestra presentándonos a un pequeño de 16 meses que tiene acogido en su casa. Todo un genio que corre y 'enreda' mientras hacemos la entrevista. Les

coges cariño y después se van, "pero sé y estoy totalmente concienciado de que los niños no se quedan".

Ramón Fernández explica que la asociación está formada actualmente por unas 50 familias y quieren ampliarla. Desde hace unas semanas ha iniciado una campaña para captar nuevos socios, quieren que otras familias de la ciudad se apunten y acojan en sus casas a estos niños y les ofrezcan la ayuda, los cuidados médicos que en algunos casos necesitan y el bienestar que les falta.

Al margen de la campaña de captación de familias, la asociación ya prepara las colonias de julio y agosto. Intentarán traer 30 niños de entre 5 y 12 años. El Ayuntamiento colabora mediante la cooperación directa, pagando los billetes de avión y los viajes.



Dos de los niños acogidos actualmente en la ciudad

FOTO CEDIDA PER L'ASSOCIACIÓ DE FAMÍLIES SOLIDÀRIES

«Según los participantes, se trata de una experiencia humanamente gratificante

que si tienes que reírle, lo haces". Son muy cariñosos, afirma, y anima a otras familias hospitalenses a que se apunten a la asociación y acojan niños saharauis: "esta experiencia te hace más sensible a los problemas de los niños. Humanamente es muy gratificante y sientes que haces algo positivo".

Para la familia formada por Antonia Gascón y Víctor Garrido es importante que se conozca el problema del pueblo saharai que padecen principalmente los niños. En su casa han acogido durante una temporada a muchos niños. Recuerdan especialmente a uno que estuvo con ellos ocho meses. Vino a L'Hospitalet para que le operaran y permaneció con ellos durante la recuperación, tenía 14 años. "Cuando se van te queda un vacío muy grande pero sabes desde el primer momento que un día se irán", dice Antonia.

La Asociación de Familiares de Enfermos Mentales abre sede en la ciudad

P. G.

Desde el pasado 26 de octubre funciona en L'Hospitalet la Asociación de Familiares de Enfermos Mentales (AFEMHOS). Su objetivo es la defensa, protección y desarrollo de los derechos de las personas afectadas y el apoyo a sus familiares. Los integrantes de la entidad quieren también informar y sensibilizar, tanto a la sociedad como a las autoridades, de la problemática con la que se enfrentan y las necesidades de los enfermos mentales.

Cerca de 30 familias integran por el momento la asociación que pretende ser un complemento a la ayuda médica que necesitan los afectados. Intentan, sobre todo, apoyar a las familias que al principio "no conocen las dimensiones del problema y se encuentran desorientados", como afirma la presidenta Elisa Benítez. Al mismo tiempo, pretenden superar el rechazo que este colectivo produce en la sociedad y conseguir la cola-



La AFEMHOS funciona desde el pasado 26 de octubre

boración de las autoridades y organizaciones públicas y privadas en la solución de sus necesidades.

Quieren centros de acogida y residencias

Para la debida atención de los enfermos, la asociación pide a las instituciones la creación de residen-

cias, centros de acogida y rehabilitación y talleres ocupacionales con personal cualificado.

La Asociación de Familiares de Enfermos Mentales de L'Hospitalet tiene su sede en el barrio de Pubilla Casas, en la calle Naranjos, 73-75 bajos. El horario de atención al público es lunes y jueves de 17h a 20h.

BREVES

Conferencia de Matilde Fernández y Eulàlia Vitró sobre la violencia contra las mujeres

La Secretaría de la Mujer de CCOO, en colaboración con el Programa Municipal para la Mujer, ha organizado una mesa redonda bajo el título *Violència contra les dones, aturem-la*. Entre las participantes figura Eulàlia Vitró, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Barcelona, y Matilde Fernández, ex ministra de Asuntos Sociales y diputada. El acto tendrá lugar el próximo día 26 en el Salón de Plenos a las 12h.

El hospital de Bellvitge ha convocado un curso internacional de ginecología

Foro de difusión, intercambio de conocimientos y discusión crítica de los últimos avances, han sido los objetivos del VI Curso Internacional Teórico-Práctico de Cirugía Ginecológica celebrado este mes en el hospital de Bellvitge. Bajo la dirección del profesor Llorenç Balagueró, contó con la participación de destacados ginecólogos de Europa y Estados Unidos. Las sesiones diarias se iniciaron con demostraciones prácticas de las diferentes técnicas quirúrgicas.

Detenidos cinco jóvenes como presuntos autores de robos con intimidación

Policías nacionales adscritos a la Comisaría de L'Hospitalet detuvieron a mediados de febrero a cinco jóvenes menores de edad presuntos autores de diversos robos con intimidación. Desde el pasado mes de octubre la comisaría había tramitado denuncias de robos cuyas características hacían presumir que habían sido cometidos por los mismos autores. Según declaraciones de las víctimas, se trataba de un grupo de 10 o 15 jóvenes que actuaban en las inmediaciones de centros escolares, La Farga o el Max Center.